



Vitrac (Dordogne).

VITRAC

(Dordogne, canton et arrond. de Sarlat-la-Canéda)

Église paroissiale, jadis prieuré. Monsieur Jean Secret, conservateur des Antiquités et objets d'art du département de la Dordogne, nous a donné des renseignements très précis sur cette intéressante église qui a été inscrite à bon droit sur l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques en 1925. C'était un prieuré sous le vocable de Saint Martin qui avait été fondé par les Augustins de l'abbaye de Saint-Amand-de-Coly. La structure du monument est très originale. Certes, les chapelles latérales qui donnent l'apparence d'un transept ne datent que du XIV^e et XVI^e s. mais l'assez longue nef, couverte originellement d'un berceau comme le sanctuaire, remonte au XII^e s. Dans son état actuel, le clocher-porche n'est pas antérieur au XVI^e s. mais il a remplacé un porche roman dont la façade occidentale a été décorée avec une si curieuse recherche que seule une photographie — et non une description



Vitrac (Dordogne).

— peut en rendre compte. Les animaux figurés dans le grand tympan supérieur sont des lions ou des léopards. De l'auvent qui abritait cette ambitieuse et assez belle composition sculptée, il ne reste qu'une partie du mur Sud avec un anfeu destiné à un tombeau dont il ne semble pas demeurer de vestiges. Les devis correspondant aux réparations urgentes s'élevaient à la somme de 91 927 F. La commune compte 540 habitants. La Sauvegarde de l'Art Français a accordé une subvention de 30 000 F en 1978.

J.H.